

# BÉJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Colón 42.—La  
de Redacción, Mayor de Reinoso, 12

No se devuelven los originales, publíquense ó no.  
Anuncios á precios convencionales.  
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	3'00 id.
Un año . . . . .	1'50 id.

PAGO ADELANTADO

## MIL PERDONES

*Se los pedimos, y esperamos obtenerlos, á los favorecedores de nuestro semanario, por la interrupción que ha sufrido el presente número, bien á pesar nuestro.*

## UN AÑO

El domingo último hizo un año que vió la luz pública el número primero de BÉJAR NUEVA.

La favorable acogida que el público y la Prensa ha venido dispensando á nuestra modesta publicación, la bondad de amigos queridos, particulares y políticos que, atentos á nuestro ruego nos han prestado colaboración, trabajos periodísticos, cuantas veces los hemos solicitado, y el entusiasmo creciente que por la prosperidad de BÉJAR NUEVA, hemos visto, siempre en todos los afiliados al gran partido de Conjunción republicano-socialista de este distrito, causas son que nos hacen olvidar los sinsabores á que á diario se prestan las tareas periodísticas, máxime cuando éstas se encaminan en defensa de un partido y de una idea.

BÉJAR NUEVA guarda gratitud inmensa para cuantos, en cualquiera forma y con cualquier motivo hayan contribuido al sostenimiento de su publicación, y quiere que estas líneas se tengan, por unos y otros, como testimonio sincero de agradecimiento eterno.

Hacemos constar en fin, que, si en el calor del batallar político, se hubiere deslizado de nuestra pluma algunas frases ó conceptos, interpretados como molestos por quienes como nosotros, desde otro campo, así sea el más contrario al nuestro, defienden con entusiasmo á otro partido y á otra idea, que tengan por retiradas unas y otros, y conste, que BÉJAR NUEVA quiere ver siempre en estas clases de luchas, al detractor de buena fé, no al enemigo cobarde y solapado.

LA REDACCIÓN.

## CASA-CUNA

La dependencia del Hospicio provincial que hay en Béjar, amenaza desaparecer, según impresiones oficiales.

Como si esta Casa-cuna no estuviera llenando una función interesantísima, ahorrando á la sociedad muchas vidas de infelices seres que vienen al mundo envueltos en los pañales de la desgracia; como si se tratase de algo de lo mucho superfluo ó inútil que la Diputación provincial sustenta con sus recursos, en una de las últimas sesiones que dicha Diputación ha celebrado, se trató, al discutir los presupuestos, de suprimir, para economizar algunas pesetas, las Casas-cunas de Béjar y Ciudad-Rodrigo.

En esa sesión, después de acordar aumento de sueldo para buen número de empleados de la administrativa corporación, se le ocurrió á un diputado—singular contraste—enarbolando la simpática bandera de las economías, proponer la supresión mencionada.

Ni se lo agradecerá la desgracia, ni faltaron celosos diputados que impugnaron tamaña ocurrencia. Los de Ciudad-Rodrigo fueron los que, cumplidores de su misión, atacaron vivamente el descabellado intento.

Los diputados de Béjar-Sequeros... en la sesión se hallaban tres... sin novedad, aunque mudos... El cuarto... el cuarto estaba en su casa, y eso que...

La Junta de la Económica de Amigos del País de nuestro pueblo, se ha dirigido, en respetuosa instancia á la Diputación interesando que no se realice el absurdo propuesto.

También se ha dirigido, con igual fin, á los celosos diputados del distrito, é igualmente al resto de representantes provinciales en la Casa de la Salina.

¿Que si hay quien vele por los intereses generales de Béjar?...

## Naciente asociación y elecciones

Reunimos hoy los dos epígrafes con que separadamente venimos tratando las cuestiones que ellos indican, y lo hacemos en razón á que son enlazados uno á otro, íntimamente compenetrados; podemos, concretando, una sola y misma cosa decir y asegurar: «Unión bejarana» y elecciones municipales, todo es uno; juntémoslos, pues, y así se tratará mejor.

¿A quién se debe la obra magna? ¿Para qué la habrá creado?

Estas interrogaciones estampamos en el último artículo dedicado á la maravillosa concepción de título ya repetido y nos arrepentimos de haberlo hecho, á lo menos respecto de la primera. ¿Quién? Nos rectificamos;

ya no diremos quien, aunque nos consta; no queremos personalizar; huimos de cuanto pueda degenerar y caer en enojosas cuestiones de fulanismo. ¿No es democrático salvar, ó hacer lo posible para poner por cima de las personas las críticas, las contradicciones ó censuras? Pues así lo haremos, para no rozar siquiera á los individuos, acreditando la condición nuestra de tolerantes y comedidos, porque se vea que esa buena condición va unida á nuestras doctrinas políticas.

La interrogación segunda ya es otra cosa. La examinaremos, procurando desentrañar la finalidad apetecida con la suodicha sociedad.

Ya hemos dicho, y nos repetimos ahora, que el objetivo es desposeer, arrancar del Municipio bejarano el espíritu y tendencias democráticas. No creemos equivocarnos; cuanto más reflexionamos para no juzgar por impresión, más y más firme es nuestro convencimiento. Sustraer del Ayuntamiento la savia verdaderamente democrática, que contiene de modo exclusivo el partido popular; eso es; no hay otro fondo, no hay más. Vellorí fino el ropaje; farándula la función.

Un solo reparo nos embargaba antes de decidir el juicio. Si á eso se tira ¿cómo coadyuvan á la maraña, liberales, demócratas y... hasta republicanos?... ¿republicanos también?... ¿Liberales, demócratas, republicanos!... Que fácilmente se dicen y que bien suenan estos vocablos; ¡ah!... Pero no, no; creamos que todo es de buena fé; el optimismo nos seduce y lo vemos en todo y lo aplicamos á todo, con lo que nos va menos mal. No va cada cual á lo suyo; queremos de propósito creer así. Lo que ocurre es que eso de la Libertad, de la Democracia, de la República, son cosas en que todos quieren creer, quieren ser. Supone ó parece lo de liberal, demócrata, republicano, algo de bondad, equidad, justicia. ¿Quién es quien no quiere que en él se halle esto? Es muy común oír: á liberal no hay quien me gane; y el mismo agrega enseguida: pero se precisa mano dura, mucho palo. La democracia debe reinar; y luego el que lo dice no resiste que gobiernen sino los altos, los jerarcas. No es usted más republicano que yo; mas las castas, la cuna... ¿quien ha de reinar? Es la eterna contradicción entre la acción y el pensamiento, el *video meliora* de Séneca que se repite, se repite constantemente, sin darnos de ello cuenta.

¿Y así explicamos lo de coadyuvar á la maraña, liberales, demócratas, republicanos, ¿republicanos también! Contradicción que pone dentro de la beligerante «Unión» á quienes deberían luchar contra ella.

Cierto que hay también conveniencia para los elementos liberales conservadores, así como para los demócratas monárquicos (mal suenan juntas estas dos palabras) en que el partido republicano sea vencido, desbaratado. Pero entenderse á este solo efecto conservadores y demócratas, y aliarse, mejor dicho, acudir á las incitaciones del integrismo; mezclarse el clericalismo integerrimo con demócratas y conservadores liberales ¿qué es esto? ¿cómo se llama esta mixtura?

Mas ahora recordamos que la amalgama es ajena á toda política de partido; esto disipa el enigma. Se trata de intereses generales no

más, obrantes cual cemento romano que uno los sillares desemejantes y aun discordes antes citados, y aún á republicanos les aduna con ellos; por poco tiempo debe ser.

Si lo de intereses generales y lo del bienestar de Béjar es de verdad, dígasenos: ¿No sería mejor que limitar la acción tutelar á lo que dependa del Ayuntamiento, hacerla extensiva á lo referente á Diputación provincial, de Cortes y senadores? ¿Se quiere de veras estrechar los vínculos de unos con otros elementos influyentes de nuestro pueblo, á fin de sumar su valimiento, en pró de los intereses generales? Si esto fuere así, opérese la fusión en lo principal, que es en lo más elevado: diputaciones, senadurías. Para eso tal vez pudiera en alguna ocasión ser provechoso emplear recursos como ese tan lindo de la «Unión bejarana», en evitación de que rivalidades y celos de encumbrados ciudadanos dieran al traste con iniciativas y gestiones de reconocida utilidad. Evítense, norabuena, cogiendo y obligando con estatutos y reglamentos á los dispares y contrapuestos, y sujéteseles bien al masarlos con quienes no se muevan sino por el estímulo de la buena voluntad, exenta de parcialidades y pequeneces.

En ese círculo, en esa «Unión» despójese á todos, arranquéseles las puntas de amor propio, de vanidad, que al hincárseles en los nervios, traspasándolos, hieren á los demás.

Hágase entender á los que se tienen por únicos é indispensables para desempeñar honoríficos, elevados cargos que eso no se vincula, se aquista con merecimientos, y que será con ellos adornado el más acreedor; y que el bien general será antepuesto á toda otra consideración, lo mismo al tratar de diputaciones que de concejalías.

Bien, bien, de ser aquesto; pero aquesto no es. No es que los elevados cargos vengan á la magna colectividad para que sean allí conferidos, según convenga, á éste ó aquel, atendiendo solo al bien general, ante el cual los dominadores se inclinan. Eso sería un modo de hacer democracia; ingresaríamos, dándole, claro está, amplitud, extensión popular, al centro bejarano. Pero nó, nó, nó; cien veces no. Ilusos, no lo esperéis. Ni esa ha sido la generatriz del infundio, ni de serlo, se prestaran á ello los primates. ¡Ya, ya!

Es más humilde el intento; no se remonta tan alto. Menguado es; nó se eleva; no tiene alas; sobre la tierra rastrea, y hace vereda debajo. Contriñese á la órbita municipal.

¿Qué quieren, que anhelan? Ya está dicho, pero lo repetiremos otra y otra vez; no cansaremos de insistir á ver si penetra por todos los oídos y queda allí en fuerza de repetición: se quiere arrancar, desposeer del Ayuntamiento el espíritu democrático, la tendencia popular. ¡Ira de Dios!

No es extraño. Lo cierto es que únicamente ahí es donde hoy señorea, dueña de sus destinos, el alma popular; y estorba.

Es en ese recinto en el único, se puede decir, de los que á la administración pública se consagran, donde el pueblo tiene acceso; los demás le están vedados, son cotos cerrados para él. Vedlo.

A la casa Capitular van los hijos humildes, los ignorados hijos de la gran masa ciudadana que carece de din y de don, porque es fácil y al alcance de todos; y les importa, les interesa ir. A otra parte no pueden; se requieren medios, porque hay gastos; ¡quien se atreva!; no puede ser. Hay, pues, que concretarse al Municipio. Pero en él está la vida entera de los pueblos; él es germen del Estado; no precisa el pueblo sino apoderarse de él, para hacerse dueño de sus destinos. Abreviación y compendio de la vida nacional, allí comienza á ligarse el individuo con la colectividad; y son tantas y tan interesantes sus funciones, é influye y se relaciona tanto con las del Estado, que bien puede afirmarse que si los Ayuntamientos fuesen populares, popular el Estado vendría á ser también.

Pues bien; nuestro actual Ayuntamiento es verdaderamente popular. No porque sean los concejales hijos del trabajo; nó. Por la labor hecha; por eso. Quitad, aunque sea de bulto, un error, y se verá, si imparcialmente se juz-

ga, un conjunto de orientación netamente democrática.

No intentamos hacer ahora panegírico; pero declaramos que nos place, apreciada en totalidad, la gestión concejil durante este bienio, por la médula y nervio que contiene. No ha sido anodina, sino estimulante. Ha tirado á fondo; mas sin desbarbar. Ha habido constancia, rectitud, fidelidad. Alto ejemplo digno de imitar, descuella algún hecho, de ética no común. En silencio nó, con ruido más bien á sí mismo se emulaba; y, aún con la misma inclinación, el pugilato le alentó é hizo efectos de sostén; sostén del ideal.

Y ahí está el quid, la razón, el por qué de querer desquiciarle. No tiene ese ideal otra órbita oficial en que ejercitarse; pero el ejemplo pudiera cundir. Además los opuestos principios tratan de apoderarse de ese campo, al ver que en él caben maniobras de trascendencia. Están en su lugar; pero hágase á cara limpia á cielo abierto.

Precisamente por eso, por lo interesante de la función municipal, debe darse cata de lo que va á suceder, en las elecciones próximas, todo ciudadano. De modo extraordinario, los hombres de avanzadas creencias, deben cuidar en ese comicio de sus ideales. Mirad; si dejáis que prosperen sagaces artes; si no miráis alto, por cima de minucias ó dificultades de orden inferior al superior impulso del amor santo del ideal, éste pudiera sufrir algún quebranto.

No lo esperamos. Conocemos á fondo á este pueblo, siempre liberal. Sabemos bien de lo que son y han sido capaces sus hombres. ¿No alentarás, pueblo, con tus sufragos, á proseguir la obra de progreso, haciendo que al Ayuntamiento vaya genuina representación tuya?

¿Consentirás se apodere de la administración municipal el espíritu reaccionario, la autocracia, que escondidamente intenta ocuparla?

¿Serás tan cándido que te dejes llevar de los cantos de sirena que entonan los enemigos de la Libertad?

Republicanos, socialistas; todos los que cumulgais en la religión del progreso ¿no sacudireis la inacción, no tendréis impulso para rechazar, descubriendo sus armas, al enemigo común?

Creemos que sí; confiamos en el irresistible empuje de los ideales amados.

Parécenos advertir movimientos precursores del triunfo de la causa buena; de la libertad conquistada. No ha juntado el competidor novísimo del partido republicano los elementos y personalidades que quería. Otras, que ingresaron creyendo de buena fé no sería política la labor, se han apercebido de que no es así y aflojan los entusiasmos primeros. El tinglado no está firme.

En cambio en el organismo del partido popular, en el Comité de conjunción, existe excelente espíritu; unidad de apreciaciones; exacto conocimiento de la situación; entereza para el cumplimiento de sus deberes y decisión en los individuos que la integran para luchar con ánimo firme, en defensa de su credo.

En la última junta que dicho Comité ha celebrado acordó llamar al partido á una Asamblea que se celebrará el día 29 de los corrientes, á las diez de la mañana. Veremos lo que se acuerda en esa reunión. Esperamos que se decida ir á la lucha, pues parece ser que en las filas del partido popular hay corrientes de entusiasmo y deseos vivos de acudir á las urnas á demostrar con hechos que Béjar es, como siempre, pueblo donde dominan avanzadas creencias, y no se deja ir por derroteros equívocos, á donde le llaman con hábiles manejos.

¡Arriba la democracia! oímos decir á las gentes. ¡Abajo fementidas ardides que minarla intentan!

Y así será.

Se admiten anuncios

á precios económicos

## DE PORTUGAL

### La República se consolida

Las noticias recibidas de la Nación vecina han sido tan contradictorias y de tanta gravedad para el Gobierno republicano, que hacían suponer la vuelta de los Braganza á ocupar el Trono.

Para deshacer tales infundios, publicamos á continuación lo que nos dice un bejarano, testigo presencial de los sucesos.

«La noche del tres—dice nuestro paisano—partí de ésta en compañía de Pedro González, un tanto impresionado por las noticias alarmantes publicadas por la Prensa monárquica asalariada, como pude más tarde comprobar.

En las primeras horas de la noche del cuatro atravesé la frontera, y mis temores quedaron completamente desvanecidos, en el momento que pisé tierra portuguesa, tierra republicana.

Una verdadera satisfacción, inmensa alegría se reflejaba en todos los semblantes de aquellos que con valentía envidiable supieron extirpar para siempre de su suelo, un régimen impuro que les deshonoraba ante el mundo civilizado, cubriéndoles de oprobio y de vileza.

Mujeres y niños confundidos, tomaban parte activa en el general regocijo, superior á toda ponderación.

Busqué alojamiento y á duras penas pude encontrarle, dado el excesivo número de forasteros que cual yo habían acudido á compartir el regocijo portugués.

Cansado por las molestias que acarrea un viaje de esta naturaleza, determiné acostarme para reponer mis fuerzas. Fueme imposible conciliar el sueño por la constante algabía que en la calle resonaba, producida por las muchedumbres que ébrias de entusiasmo no cesaban de dar vivas á la Libertad y á la República.

La cosa subió de punto al alborear el día. Los cañones vomitando fuego saludan á la plaza con su imponente estampido, anunciando al pueblo que la Marina portuguesa, primer factor en los sucesos origen del aniversario, enviaba la adhesión entusiasta al pueblo valiente que con ella contribuyó á implantar la República, dando un alto ejemplo de patriotismo que algunos extraños ereyéndole irrealizable hoy admiran.

¡Llor á los hombres libres que así siben emanciparse del yugo opresor monárquico que agotaba sus energías, y consumía su existencia!

¡Bendita mil veces la hora de su redención! ¡Maldición eterna para cuantos hoy entorpecen el desarrollo de su sistema de gobierno que ampara por igual á cuantos tienen la dicha de cobijarse bajo su bandera!

Como desde mi infancia, estoy inoculado de puro virus republicano, no tardé en abandonar el lecho para unirme á aquella ola de fervientes admiradores de la República, y contribuir con mi presencia á rendir justo homenaje de aprobación al Gobierno libertador del oprimido pueblo lusitano.

Lancéme á la calle acompañado de mi compañero de viaje y en andas y volandas recorrimos parte de la población, observando con asombro que, entre la enorme cifra que pululaba por las calles, pues no bajaría de 50.000 personas de ambos sexos, no había celos ni sospechas, sino fraternidad, nobleza y trato cariñoso. Nada de cacheos ni de medidas que restringen los derechos de ciudadanía.

¡Qué hermosa forma de gobierno! Por fin desembocamos en la gran Avenida de la Libertad, donde se hallaba colocado sobre una gran tribuna lujosamente adornada, el presidente de la República y su Gobierno.

La extensa planicie formaba un conjunto hermoso, conmovedor. Los edificios contiguos luciendo ricas colgaduras, estaban rebosantes de elegantes damas que agitando sus pañuelos, saludaban al Gobierno salvador.

Se hace un silencio sepulcral, y la venerable figura de don Manuel D' Arriaga, se adelanta en la tribuna en medio de una ovación atronadora para dirigir la palabra.

Saluda al pueblo con frases de cariño, con especialidad al Ejército de mar y tierra salvador del reino lusitano. Su candente palabra y su arrebatadora elocuencia, unidas á la sinceridad que predominó en su largo discurso, produjo en las muchedumbres que atentas escuchaban, un efecto tal de aprobación, que prorrumperon en ensordecedoras vivas á la República, é hicieron que sobre las tostadas mejillas de ilustres veteranos rodaran algunas lágrimas.

Comienza el desfile entonando las bandas de música el nuevo himno nacional, y frente á la tribuna en que se asienta el presidente y ondea triunfante la enseña de la Patria, pasan miles, muchos miles de personas que saludan con profunda veneración y respeto, ébrias de entusiasmo.

En aquella manifestación imponente había banderas y carrozas de todos los círculos de recreo construidas con gusto exquisito, llaman la atención la de la Imprenta.

Consiste en una alegoría de la Imprenta construida por el notable artista Alfredo Januário, representando el arte de imprimir, con grande lucimiento de cortejo. Mide seis metros de largo, por cuatro y medio de altura. En la trasera, y á la mayor altura, ostenta el escudo de la Imprenta; en el primer plano, figura un trabajo antiguo de madera de Gutenberg; en el segundo, la estatua de Gutenberg asentada sobre un pedestal formado por clichés tipográficos cilíndricos. Máquinas fotográficas, tipográficas y varios perfiles gráficos, completan el decorado de todo el conjunto artístico interesante.

Dos elegantes lanzas erguidas al frente del carro, sustentan un dosel formado por cintas con los colores nacionales.

Los trabajos del emblema que cercan el carro, están primorosamente ejecutados por el hábil artista señor Julio Rodríguez.

El carro es tirado por tres hermosas parejas de caballos, arreadas artísticamente y van acompañadas por seis figuras con trajes de la época de Gutenberg.

Cada una de las redacciones de los periódicos, llevaba su correspondiente carroza, como igualmente el Cuerpo de Correos.

La manifestación, superior á toda ponderación, es saludada á su paso por las calles, con grandes salvas de cañón y fusilería que atruenan el espacio.

Los vivas á la República y á la Marina no se interrumpen y los miles de manifestantes hacen ordenadamente el recorrido sin dar señales de cansancio.

Al fin termina sin lamentar incidente alguno desagradable, probando que el pueblo portugués es digno del Gobierno que hoy rige sus destinos y que contempla con asombro el mundo entero.

Portugal tiene consolidada su República y no puede arrebatársele porque está encarnada en el corazón del pueblo.

Esto y mucho más, que la falta de espacio nos impide reseñar, nos dice un bejarano que nos merece entero crédito.

Envidiemos á Portugal.  
¡Viva la República portuguesa!

## ORFANDAD DE BEJAR

En otro sitio verán nuestros lectores lo que se dice referente á la Casa-cuna de nuestra ciudad. Ello ya revela la actitud de la Diputación, en cosas que grandemente interesan á Béjar y su comarca. Pero no es solamente en lo de la Casa-cuna en lo que la Diputación ha mostrado la decidida y cruel animosidad para con lo que nos afecta.

De ese particular tuvimos conocimiento por la reseña que se hizo de la primera sesión en que de ello se trató en el palacio de la Salina, y nos surtió dolorosa impresión porque implica daño considerable; mas no nos dimos cuenta en los primeros momentos de todo el alcance y trascendencia de la cam-

paña que iniciaba ese detalle, tras del que han venido otros á formar un conjunto de ofensivos ataques á intereses generales de Béjar y su distrito.

De Béjar y su distrito decimos, porque alcanza más allá de la capital el perjuicio que ha podido irrogarse con lo de la supresión de la Casa-cuna, milagrosamente salvada ahora, y que se ha logrado, consumando la hazaña, en otro asunto, también de vitalísima importancia.

Nos referimos á la subvención que de fondos provinciales y de tiempo hace se tenía consignada para la enseñanza en la Escuela de Industrias de nuestro pueblo, importante 2.500 pesetas, y que en totalidad ha sido suprimida.

Proeza es esta de suprimir auxilios destinados á favorecer el desarrollo de la cultura, que se ha llevado á efecto á impulso, no de razonables fundamentos, sino de una voluntad en no sé qué inspirada y de un marcado propósito de herir á Béjar. Conjunto de ofensivos ataques dijimos antes, y así es. Véase algún otro dato que lo corrobora y patentiza.

Un señor diputado propuso, y aprobado fué, que se igualasen las subvenciones concedidas á las conferencias de San Vicente de Paul, con lo que resulta en realidad una desigualdad marcada, pues se equiparará el auxilio á poblaciones que tienen vecindario muy desigual unas de otras, y á la que tenga mucho contingente de necesitados á que socorrer, se la subvencionará lo mismo que á otra que tenga poco.

El Hospital civil de Peñaranda fué, en la sesión memorable y ejemplar que la Diputación celebró en la noche del 19 y madrugada del 20 del actual, agraciado con 500 pesetas de subvención y con 200 el de Ciudad-Rodrigo. Nos parece bien; mas ¿y el de Béjar no es de Dios? ¿Nadie se acordó de él?

Analizar, desentrañando el fondo, la labor de esa sesión ejemplar antes dicha, que acababa, como las juergas de la gente de bronce, á las tres de la madrugada, da horror. Parcialidades menguadas; africanas pasiones; triplicadas intenciones y deseos; y culminándolo todo la enemiga hacia Béjar, el afán de restar cuantos beneficios pudiera obtener en los presupuestos que se discutían.

¡Y Béjar huérfana! Aparte la defensa de un diputado del distrito, del señor Jiménez, —nada nos liga á él; hacemos justicia— hecha en lo referente á la consignación para la enseñanza en la Escuela de Industrias, lo demás bien poca cosa; y en junto un caso muy extremado de indefensión y, en consecuencia, de condena injusta é improcedente.

¿Pero... y el representante de Béjar, no le tiene? Es igual. Estaba aquí arreglando eso de la magna sociedad; mejor dicho elección. Estaba haciendo su papel. ¡Bien, bien, muy bien!

Otro día diremos más.

## ENSUEÑO

¡Mi querido amigo y correligionario Enrique Marrón

Escucho por doquier fragor intenso de voces, armas y fuegos de cañones. Oyense de campanas lanzar sonos y del ser débil, el llorar propenso.

La oscura noche con su manto extenso resaltar hace las bélicas visiones. Es el pueblo que expulsa vejaciones del largo tiempo que se halló indefenso.

De los dos formidables combatientes ya uno lanza el estertor postrero. La lucha acaba. ¡Hurra á los valientes!!

Porque es honrada y trabaja yo la quiero. República se llama; y sus corrientes son, el ideal humano que venero.

CÁNDIDO MUÑOZ.

Madrid 23 octubre 1911.

## NOTICIAS

Ya se publicó en la «Gaceta» el decreto levantando la suspensión de las garantías constitucionales, y los «Boletines Oficiales» de provincias, publicaron también la convocatoria de las elecciones municipales para el 12 de noviembre.

Respiremos, que desapareció la mordaza impuesta por la demi-verge que nos gobierna.

\*\*

El aventajado médico don Valentín Rodríguez Zúñiga, que obtuvo el premio en la licenciatura de la facultad de Medicina en Salamanca, cuenta hoy con otro señalado triunfo en su carrera profesional.

Este consiste en haber obtenido por concurso una plaza de profesor en el Instituto Rubio.

Paisanos como el señor Rodríguez Zúñiga nos honran grandemente, por cuyo motivo nos sentimos orgullosos en rendirle tributo de admiración.

\*\*

En días anteriores tuvimos el gusto de saludar entre nosotros á don Alejo Díaz Torres que por un premio en que se ventilan 7.000 libras esterlinas, va recorriendo el mundo á pié y sin dinero.

Salió de Chicago en 1902 y ha de terminar la fatigosa tarea en 1914.

Mr. Díaz, norteamericano, es de unos treinta años y posee ocho idiomas.

A la sazón lleva recorridos unos 70.000 kilómetros.

Ante nosotros protestó de la grosera acogida que tuvo en un pueblo de esta provincia por parte del alcalde y del secretario.

\*\*

De nuevo han reanudado la publicación interrumpida á consecuencia de la censura los periódicos republicanos, y «España Nueva» se ha visto honrada con los honores de la denuncia.

Esto demuestra que gozamos de amplia libertad para emitir el pensamiento.

¡Qué bello país!

\*\*

## ANGEL SANCHEZ

CIRUJANO DENTISTA

establecido hace DIEZ AÑOS en

BEJAR

Mayor de Pardiñas, núm. 2

\*\*

Llamamos la atención de los individuos del Ejército en situación de depósito con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva, sobre la obligación que tienen de presentarse personalmente ante el señor Comandante militar de esta plaza durante los meses de octubre y noviembre á pasar la revista anual, pues de no hacerlo así incurrirán en la pena que determina el artículo 247 del Reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército.

\*\*

Ha sido nombrado para desempeñar la plaza de fontanero municipal, el obrero Lope Mateos, al que deseamos disfrute por largos años su nuevo cargo.

\*\*

Parece ser que existe el propósito de sembrar la cizaña en el campo republicano, para que surjan desavenencias, y éstas puedan servir de arma á nuestros contrarios para combatirnos.

Para conseguir tan bajos fines, se propalan especies que nosotros no pasamos á creer, por partir de cierto sitio opuesto en un todo á las ideas progresivas.

Damos la voz de alerta á nuestros correligionarios, para que rechacen como procedo, noticias que carecen en absoluto de fundamento.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

# SECCION DE ANUNCIOS

**DISPONIBLE**

Se vende una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares. En esta imprenta informarán.

**DISPONIBLE**

## EL COMERCIO

CAFÉ Y FONDA  
DE VIUDA DE

### Ignacio Rodríguez

Solano, núms. 24 y 26.

**DISPONIBLE**

## SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

## FONDA ESPAÑA

—DE—

### Venancio Rodríguez

**BÉJAR**

**DISPONIBLE**

Se vende una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares. En esta imprenta informarán.

**DISPONIBLE**

**DISPONIBLE**

## ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

—DE—

### Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza. Visítenle y se convencerán.

—Barrionuevo, BÉJAR—

## MANUEL ROMERO

(MANOLILLO)

Además de toda clase de telas y ropas de cama que de antiguo se sabe, esta casa ofrece a su distinguida clientela y al público, una extensísima colección de paños y novedades de lana para trajes, gabanes y otras prendas de caballero y señora, propias de invierno de calidades inmejorables a precios reducidos, así como también trajes para caballero, confeccionados a la medida desde 20 pesetas en adelante.

COMERCIO: PARDIÑAS, 54

Frente al reloj de San Gil

**DISPONIBLE**

## SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse a la dirección de nuestro semanario.

Provincia de

Sr. D.